







Hal yang paling penting menurut perspektif Islam adalah dengan adanya sifat *ri'ayah* atau jiwa kepemimpinan. Hal ini merupakan factor yang paling utama dalam konsep manajemen. Selain memiliki jiwa kepemimpinan seorang pelaku manajemen Islami harus memiliki etika baik dan memperhatikan apa yang akan diperbuatnya pada hari esok, di maksudkan dengan adanya perencanaan yang tersusun rapi dan teratur untuk memulai suatu tindakan atau aktifitas pada masa yang akan datang. Termasuk dalam hal konsep manajemen bisnis, penelitian ini akan menginvestigasi seberapa jauh manajemen bisnis Islami telah diterapkan dalam berbisnis dan seberapa jauh pengaruhnya dalam keberlangsungan bisnis.

Manajemen bisnis Islami dan sifat *ri'ayah* (jiwa kepemimpinan) yang telah disinggung pada pembahasan sebelumnya akan menjadi kesinambungan yang menarik apabila penelitian ini terfokus pada satu objek yang akan semakin melengkapi keberagaman dunia wirausaha, yaitu perempuan, khususnya Muslimah. Persoalan perempuan adalah persoalan structural dengan faktor penyebab dan kendala yang tidak tunggal antara lain adanya keterbatasan kaum perempuan untuk memperoleh pendidikan, memperoleh akses ekonomi, berorganisasi dan lainnya masih tetap berlaku. Budaya tradisional dimana adanya ketimpangan *gender* dalam seluruh kehidupan merupakan kondisi utama yang menghantarkan perempuan pada posisi yang terjepit.









Pada umumnya para pedagang etnis Arab di Sentra Wisata Religi Ampel memang lebih banyak kaum adam dibanding kaum hawa. Karena hak muslimah etnis Arab adalah berlandaskan hukum Islam dan budaya kesukuan yang kuat, dimana ada pemisahan antara lelaki dan wanita serta pembatasan gerak perempuan dan kehormatan perempuan dianggap sesuatu yang amat penting oleh Etnis Arab.

Tetapi dengan sedang berkembangnya era globalisasi saat ini semakin banyak muslimah etnis Arab yang keluar dari landasan budaya tersebut, ikut membuka lahan bisnis, berbaur dan bersaing dengan wirausaha laki-laki yang memang mayoritas. Namun demikian, tetap saja wirausaha muslimah etnis Arab di Ampel masih menduduki kumpulan minoritas jika dibandingkan jumlah wirausaha laki-laki.

Contohnya saja, dari dua Gang besar yang memang menjadi pusat perdagangan dari kawasan wisata religi tersebut yaitu Gang Ampel Suci dan Gang Ampel Masjid, terlihat jelas ketimpangan jumlah antara perempuan dan laki-laki terkhusus etnis Arab. Di gang Ampel Suci misalnya, dari total 89 toko, 60 toko diantaranya milik pedagang etnis Arab dan sisanya merupakan milik berbagai macam etnis seperti Madura dan Jawa, hanya 2 toko dari sekian banyak yang memang murni dikelola sendiri oleh muslimah dari etnis Arab. Di Gang Ampel Masjid juga tidak jauh berbeda, dari total 98 toko, 57 etnis Arab dan sisanya etnis campuran (Madura dan Jawa), hanya 3 diantaranya dikelola sendiri



































BAB I PENDAHULUAN. Dalam bab ini terdiri dari latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, definisi operasional, kajian pustaka, metodologi penelitian (meliputi data yang dikumpulkan, sumber data, teknik pengumpulan data, teknik pengolahan data dan teknik analisis data) serta sistematika pembahasan.

BAB II LANDASAN TEORI. Pada bab ini penulis mengulas masalah-masalah yang berhubungan dengan objek penelitian melalui teori-teori yang relevan. Teori-teori tersebut merupakan teori manajemen Islami, teori manajemen strategi Islami, teori keberlangsungan bisnis wirausaha Islam, dan konsep bisnis Islam menurut Khadijah.

BAB III DATA PENELITIAN. Pada bab ini penulis mendeskripsikan data yang berkenaan dengan hasil wawancara dan observasi. Dilakukan dengan jelas dan terang. Deskripsi tersebut meliputi gambaran umum tentang Sentra Wisata Religi Ampel Surabaya, penerapan manajemen Islami oleh wirausaha muslimah dan peranan manajemen Islami dalam keberlangsungan bisnis wirausaha muslimah.

BAB IV ANALISIS PENILAIAN. Pada bab ini penulis menganalisis data penelitian yang telah dideskripsikan sebelumnya guna menjawab masalah penelitian. Penerapan manajemen Islami oleh muslimah di Sentra Wisata Religi Ampel Surabaya apakah sudah sesuai dengan manajemen sumber daya manusia yang diterapkan oleh Khadijah dalam menjalankan bisnisnya. Kemudian jika

